
股票简称：宝兰德                                    股票代码：688058 

北京宝兰德软件股份有限公司 

2022 年第三季度业绩说明会记录 

 

2022 年 11 月 10 日（星期四）14:00-15:00，北京宝兰德软件股份有限公司

（以下简称“公司”或“宝兰德”）通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）

召开了 2022 年第三季度业绩说明会，现将本次活动的详细情况记录如下： 

 

一、业绩说明会基本情况 

 

会议时间：2022 年 11 月 10 日 14:00-15:00 

会议召开地点：上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com） 

会议召开方式：上证路演中心网络互动 

出席本次业绩说明会嘉宾： 

董事长兼总经理：易存道先生 

董事、财务负责人：那中鸿女士 

副总经理、董事会秘书：张建辉先生 

独立董事：冉来明先生 

 

二、投资者提出的主要问题及公司答复情况 

 

（一）针对日前发布的业绩说明会公告征集到的问题进行答复 

 

1、请问公司股东减持，低于发行价可以减持吗？ 

答复：您好，感谢您的关注！公司截至目前已解禁的股东中，股东易存道、

北京易东兴股权投资中心（有限合伙）均承诺其所持发行人公开发行股票前已发

行的股份在锁定期满后两年内减持的，减持价格不低于发行价。如遇除权除息事

项，上述发行价作相应调整。除上述 2 名股东外，其余原始股东减持价格均已不

受发行价限制。具体承诺请您详见公司于 2019 年 10 月 29 日在上海证券交易所



披露的《公司科创板首次公开发行股票招股说明书》“第十节 投资者保护”之“五、

发行人、股东、实际控制人、发行人董事、监事、高级管理人员、核心技术人员

以及本次发行的保荐人及证券服务机构作出的重要承诺、未能履行承诺的约束措

施以及已触发履行条件的承诺事项”的相关内容。 

 

2、公司有没有考虑到二级市场股东权益，给员工激励一千多万计提，公司

拿着全体股东权益在二级市场回购最后还是用在员工激励，二级市场投资者严重

亏损，二级市场现在就是公司提款机，股东减持，员工激励，都要从股市提款。 

答复：尊敬的投资者，您好，公司提出回购股份的方案是基于公司的长远发

展而制定的，旨在吸引人才、留住人才，实现公司高质量发展的人才战略目标，

从而助力公司开拓创新，不断提升公司盈利水平。此举符合公司整体战略的制定

与实施，不存在损害广大投资者，尤其是中小投资者利益的情形。再次感谢您的

关注！ 

 

3、请公司回答一下各行业市场开拓情况，业务拆分情况及全年的预期情况 ，

谢谢 

答复：您好，2022 年 1-9 月，公司实现营业收入 16,147.33 万元，同比增长

26.34%。2022 年，公司继续深耕电信领域，持续为电信客户提供高质量的产品

与服务，业绩稳步增长。在政府行业，公司一方面继续巩固存量市场，提高客户

粘性，另一方面，开拓增量市场，加大相关客户的开拓力度，同时，陆续向客户

推出智能运维、大数据解决方案等产品；在金融行业，公司进一步加大开拓力度，

增长势头强劲。从行业分布来看，1-9 月电信行业、政府及其他行业、金融行业

收入占营收的比例分别为 43%、39%、17%，同期为 48%、48%、4%，收入结构

逐步优化。全年的业绩情况请您及时关注公司相关公告，感谢您的关注！ 

 

4、关于信创，各行各业的现状如何，包括金融、政府、运营商 领域的拓展

情况？ 

答复：您好，随着信息技术应用创新行业的不断发展深入，行业的信息技术

应用创新也正在陆续开展。2022 年，公司继续夯实在电信领域、政府领域的市场



份额，同时，加大力度进一步拓展金融领域，其中，电信行业增长稳定，金融行

业收入同比增长 454%，占营业收入比例较去年同期增长了 13 个百分点，增长势

头强劲；政府行业因疫情影响、招投标延期、验收延后等因素，增速放缓，前三

季度收入同比增长 30%；同时，公司持续在能源、军工 、交通、教育、医疗、

航空航天、电力等领域进行布局，不断开拓市场。公司将抓住时代发展和国家相

关政策支持的机遇，不断开拓创新，持续提升公司的盈利能力。再次感谢您的提

问和关注！ 

 

5、目前，中间件在整个信创市场的价格如何？招投标的价格跟去年相比有

没有大的变化？现在的市场格局如何？ 

答复：您好，中间件在整个市场的价格相比同期整体稳定。感谢您的关注！ 

 

6、从公司公布季报，机构投资者抛弃公司股票，公司业绩很不稳定，去年

没有确认八千多万营收，才确认二千多万，年底能全部确认吗，希望公司找回失

去口碑。 

答复：您好，截至 2022 年三季度末，公司已对恒信启华相关业务共确认收

入 2,824.78 万元，后续公司会根据具体业务开展情况确认相应收入。同时，公司

正在就如何尽快满足公司该类业务快速推向市场与对方展开积极沟通。感谢您的

关注！ 

 

（二）本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及答复整理如下 

 

1、近期国家出台信创新政策，9 月底下发相关文件，宝兰德在电信领域深耕

十几年中间件，今年四季度电信领域中间件国产替代有没有提速，其他领域中间

件有没有大幅增加招投标。 

答复：您好！详细信息还请关注相关部门或公司的招投标信息，关注宝兰德

的后续相关公告等信息。谢谢！ 

 

2、公司去年销售的产品 8 千多万只收回 2 千多万，是否是公司产品有瑕疵



客户拒绝付款可能？今年三季度就有二亿多货款存在，四季度是否有可能存在大

笔货款不能收回的可能或者被客户延迟待交付可能 

答复：您好！公司涉及去年 8000 多万的产品已经在多个最终客户使用，通

过最终客户反映来看，整体性能达到或超出了他们的预期。因此，不会出现因为

产品存在瑕疵客户拒绝付款的可能。公司由于近几年从电信运营商客户转向政府、

金融等多行业的客户，同时由于新冠疫情影响，客户的招投标、签订合同、验收、

付款会被延迟。所以应收账款金额有一定的增加。谢谢！ 

  

3、今年能否超预期完成全年目标，能否给投资者业绩惊喜，公司上市已来

从来没有惊喜，给人担惊受怕感觉。 

答复：您好，公司高度重视投资者利益，管理层将抓住行业信创机遇，持续

做好公司战略落地和经营管理，力争以良好业绩回馈投资者。具体业绩还请关注

公司后续公告。谢谢！ 

 

4、基础软件是所有信创行业根基，基础不稳受制于人，目前来看基础软件

不受机构投资者待见，公司机构投资者清仓宝兰德股票，导致三季度宝兰德股价

创历史新低，主要原因还是因为公司日常经营有遐思，给投资者预期很不确定，

这样不好的。 

答复：感谢您的关注！ 

  

 

北京宝兰德软件股份有限公司 

2022 年 11 月 10 日 


